



進路、地域支援・連携、PTA だより

## かけはし No.5

発行：令和4年8月31日  
横浜市立左近山特別支援学校  
進路、地域支援・連携、PTA 部



### PTA

○秋に延期していました、「PTA保護者向け講習会/研修会」は、11月10日(木)の開催が決定しました。各区のケースワーカーさんをお呼びして対面で話をすることで、気軽に相談ができる関係づくりのきっかけとなるような会にできればと思っています。

○11月のSKYフェスタに向けての子どもたち向けの企画は、「一般社団法人 星つむぎの村」をお呼びして移動プラネタリウムを行うこととなりました。現在、役員の方が中心となって、詳細のやりとりをしています。お楽しみに。

○9月30日(金)に、「市P連 特支部会 令和4年度第1回研修会」が行われます。本校からは、市P連担当の4年生の中から代表で2名の方にご参加いただく予定です。

- ・進路分科会「18歳 成人後のライフプランを考える」➡浦舟特別支援学校
- ・広報分科会「特別支援学校の広報誌〈防災編〉を作ろう！」➡横浜市健康福祉センター

### 栄区自立支援協議会重心部会

栄区の重心部会に初めて参加しました。対面での部会は久しぶりで、それぞれの事業所での課題を共有するのに予定時間を30分オーバーするほどでした。送迎のドライバーが足りない、看護師が足りないと人材確保に大きな課題があります。重症心身障害児者に対応した計画相談の事業所が足りない、放課後等デイサービスが足りない、また、重症心身障害児者の状態像が多様化しているため、居場所も多様化する必要があるなど、どの区の重心部会でも話題になることです。11月18日(金)午前中に栄区役所で「自立を考える会」(テーマ「本人の願い《選択》を大切に作る支援について考える」)を開催します。家族と支援者が顔の見える関係のなかで問題意識を共有する会です。多機能型拠点郷は栄区にありますが、戸塚区も対象の区ですので、家族の声を届ける場として参加してみたいかでしょうか。

### 港南区自立支援協議会サンフラワーあったかいね

7月13日(水)に『HELPカード』を作ってみました。一昨年からの取組なのですが、改定したものに実際に書き込んでみると、「見やすいところに、名前があるといいね。」「何のためのものかわかるようにカードを大きくしたいね。」など改善点が出てきました。『HELPカード』ができあがりましたら、紹介します。

次回は、『先輩お母さんと話そう』なので、どんな話を聞きたいかが話題になり、「こども医療を卒業後は、病院はどうなるの?」「高等部を卒業した後の暮らしは?」「学校ってどんなところ?」などいろいろな世代のお母さんに話をしてもらおうということになりました。

残念ながら、感染者数の増加を鑑み、9月の予定は中止になりました。次回は、11月16日(水)の予定です。

\*『HELPカード』…ももとは、知的障害の方も含めて緊急時手助けをお願いするためのヘルプカードで、港南区障害者地域生活支援会議・港南区役所で作られ配付されていました。重心の方が利用しやすいようにカードの内容を考え変更し、「一緒にいる介助者に何かあった場合の支援を要請するためのカード」として改善しています。

裏面があります

HELP  
カード

(緊急時用)

障害があります、緊急時手助けしてください。

制作:港南区障がい者地域生活支援会議・港南区役所



## 南区自立支援協議会進路部会

7月19日(火)に南区自立支援協議会進路部会があり、南区内の福祉事業所の方と特別支援学校進路担当との情報共有を行いました。今後も各関係機関との連携を密にしていきたいと思います。

## 中区自立支援協議会進路部会

7月29日(金)に中区自立支援協議会進路部会があり、中区内の福祉事業所の方と特別支援学校進路担当との情報共有を行いました。当日は、横浜市発達障害者支援センターの方による移行期支援に関する講義もあり、福祉機関や教育機関がそれぞれの立場でどのような取組ができるか協議できる貴重な場となりました。

## とつかおやこフェスタ

「とつかおやこフェスタ」のイベントは中止になり、それぞれの活動内容を展示で紹介するのみにになりました。

特別支援学校の作品展のブースでは、各学校のすてきな作品が展示され、区役所を訪れた方に見ていただくことができました。



## 訪問歯科診療

横浜市歯科保健医療センターと訪問歯科診療のパンフレットをいただきました。1階エレベーターホールに置きますので、こちらが必要な方はお取りください。

